

# KINDERTAGESEINRICHTUNG MIT MUSIKSCHWERPUNKT MUSIKALISCHE KINDERTAGESSTÄTTE MUKKI

## Musikalische Kindertagesstätte MUKKI

- **Adresse**  
Sandbuck 4  
91575 Windsbach
- **Ansprechperson**  
Leitung Fr. Alisa Mohr
- **Homepage**  
[www.windsbach.de](http://www.windsbach.de)



## Musikprofil der Kindertageseinrichtung

**Einrichtungsart:** 4 Regelgruppen **Größe:** 74 Kinder von 1 bis 6 Jahren.

**Träger:** Stadt Windsbach

Der Name unserer Einrichtung steht als Abkürzung für **M**U**s**i**K**alische **K**indertagesstätte. Die **MUKKI** steht ganz unter dem Schwerpunkt Musik. Musik stellt den Schwerpunkt unserer pädagogischen Arbeit dar und ist ein fester Bestandteil unserer Einrichtung – daher arbeiten wir eng mit der örtliche Musikschule „Rezat- Mönchswald“ zusammen, welche Impulse aus der elementaren Musikpraxis mit in das tägliche Leben der Kita einbringen.

Musik gehört zu den ersten sozialen Erfahrungen von Kindern. Kinder reagieren mit Neugier, Faszination und großem Interesse auf die Welt der Musik.

Unter der Leitung von Frau Alisa Mohr arbeiten 15 pädagogische MitarbeiterInnen sowie drei MusikpädagogInnen der *Musikschule Rezat Mönchswald* in unserer Einrichtung. Aufgeteilt in vier Gruppen finden in den beiden Regelgruppen jeweils bis zu 25 Kinder Platz und in den beiden Krippengruppen jeweils 12 Kinder. Die einzelnen Gruppen sind durch kindgerechte Namen unverkennbar: Rasselbande, Klangzwerge, Musikwichtel und Tanzbären.

## KINDERTAGESEINRICHTUNG MIT MUSIKSCHWERPUNKT MUSIKALISCHE KINDERTAGESSTÄTTE MUKKI

### Umsetzung der musikalischen Bildung

Bereits von der Geburt sind Kinder empfindsam für Musik, Geräusche und Rhythmen. Sie haben Freude daran den Geräuschen, Tönen und Klängen in ihrer Umgebung zu lauschen, diese selbst zu produzieren sowie die Klangeigenschaften von Materialien aktiv zu erforschen.

Die Lehrkräfte der Musikschule sind bestrebt abwechslungsreich und kreativ, auch gruppenübergreifend zu arbeiten. Durch ein Monatslied und unserem „Mukki-Song“ wird auch die Verbindung zwischen den Gruppen hergestellt, sowie die Gemeinschaft gestärkt.

Wie ein roter Faden zieht sich die Musik durch unseren Kita-Alltag, wodurch wir auch außerhalb der Musiktage in zahlreichen Situationen auf die musikalischen Bedürfnisse der Kinder eingehen. Wir sehen es als unsere Aufgabe den Kindern erste Erfahrungen sowie einen bewussten Umgang mit unseren Instrumenten zu vermitteln.

Folgend ein Teil unserer musikalisch gesetzten Schwerpunkte:

- Musikalischer Morgenkreis
- Kreative Erarbeitung und Darstellung von Liedern und Sprüchen
- Intensive Arbeit in Kleingruppen (Stimmbildung, Tanz-Bewegung, Instrumentalspiel auf Orff-Instrumenten, Musiklehre, etc.)
- Kindgerechte Tonhöhe mit stimmbildenden Übungen
- Kennenlernen und spielen auf Instrumenten des „kleinen Schlagwerks“ nach Carl Orff
- Monatliche Kinderkonzerte für unsere Kinder und deren Familien
- Besuche verschiedener Kollegen der Musikschule (Instrumentenvorstellung)
- Klangtherapeutische Arbeit mit Klangschale, Klangwiege, etc.
- Erstellen und spielen auf selbstgebaute Instrumenten (Kazoo, Claves, Eimertrommeln...)



# KINDERTAGESEINRICHTUNG MIT MUSIKSCHWERPUNKT MUSIKALISCHE KINDERTAGESSTÄTTE MUKKI

## Kooperationspartner zur musikalischen Bildung

Da der Schwerpunkt unserer Einrichtung die Musik ist, ist die Musikschule „Rezat- Mönchswald e. V.“ einer unserer wichtigsten Kooperationspartner. Durch die Kompetenzen der Musikpädagogen wird unser Alltag regelmäßig bereichert. Darüber hinaus bieten wir den Kindern durch das gemeinsame positive Agieren einzigartige Erfahrungen, die sie ihr Leben lang prägen werden.

Für unsere Krippengruppen ist zweimal wöchentlich eine Lehrkraft der Musikschule für je 120 Minuten tätig – in den Regelgruppen für je 180 Minuten. Somit hat jede Gruppe einmal in der Woche einen Musiktag. Zudem ist durch die Kooperation auch Zeit für einen Austausch und gegenseitige Beratung. Beide Professionen profitieren von der Kooperation. Die Lehrkräfte der Musikschule stehen dem Kita-Team beratend zur Seite und auch umgekehrt erhalten die Lehrkräfte der Musikschule jederzeit Unterstützung bei pädagogischen Belangen vom Kita Personal. Durch die Musikschule finden auch interne Fortbildungen durch die Musikschule für die Kita-Fachkräfte statt.

Für die Finanzierung ist ein wesentlicher Partner die Kommune. Die Stadt Windsbach fördert das Kooperationsprojekt zwischen Musikschule und Kindergarten im Wesentlichen, sodass die gezielte musikalische Bildung ALLEN Kindern zur Verfügung steht. Unabhängig der Finanzierung durch die Eltern.

## Gelingensfaktoren und Ideen zur musikalischen Bildung in der Kita

Ein wichtiger Gelingensfaktor ist, dass **jede Gruppe einen wöchentlichen Musiktag** hat an dem die ausgebildeten Musikpädagogen in Zusammenarbeit mit den pädagogischen Fachkräften der Gruppe gezielte musikalische Angebote gestalten. Die tägliche musikalische Arbeit beginnt mit einem musikalischen Morgenkreis mit ALLEN Kindern und setzt sich in der jeweiligen Gruppe, die an diesem Tag an der Reihe ist, fort. Die Angebote finden sowohl in der jeweiligen **Gesamtgruppe**, in **Kleingruppen**, aber auch in **eins zu eins Situationen im Freispiel** statt. Der wöchentliche musikalische Impuls stärkt die Kinder in Ihrer Entwicklung und wird an den darauffolgenden Tagen durch die pädagogischen Fachkräfte der Gruppe vertieft und fortgeführt. Durch die enge **Zusammenarbeit als Tandem** der beiden

## KINDERTAGESEINRICHTUNG MIT MUSIKSCHWERPUNKT MUSIKALISCHE KINDERTAGESSTÄTTE MUKKI

Professionen werden nicht nur die Kinder in ihren musikalischen Kompetenzen gestärkt. Auch die Kita-Fachkräfte erhalten viele kreative Ideen für Liedeinführungen, Liedbegleitungen und zum kindgerechten Singen.

Besonders beliebt ist das monatliche **Kinderkonzert**. Alle Kinder der Einrichtung kommen zusammen und führen ein erlerntes Lied, einen Tanz oder ein Musikstück für die anderen Kinder vor. Die Kinder werden ermutigt, das Gelernte zu präsentieren und lernen auch das aufmerksame Zuhören und besonders wichtig, das Lernen mit einem großen Applaus am Ende der Aufführung zu feiern. Auch die Eltern sind dazu immer wieder eingeladen.

### Stimmen der Kinder

„Ich freu mich immer, wenn ich Klavierspielen darf.  
Das macht mir am meisten Spaß! – E.

„Ich singe gerne, weil das klingt immer so schön!“ – A.

„Ich finde es toll, dass ich immer alle Instrumente ausprobieren darf.“ – N.

„Wenn ich in der Klangschale stehe und jemand da drauf haut dann kribbelt es bis in meine Nase. Das ist lustig!“ – M.

